

Bien vieillir

Le 15 septembre, plus de 150 personnes, partenaires du secteur gérontologique, usagers... se sont retrouvées à Quimper pour

participer à une réunion publique de restitution d'une large concertation, menée sur tout le département pendant près de 18 mois.



Toute la société est concernée

Le Conseil départemental, chef de file de la politique gérontologique, collectivité des solidarités sur le Finistère, pilote la politique du « Bien vieillir » à travers un schéma gérontologique prévu dans le code de l'action sociale et des familles. Il consacre aujourd'hui environ 113 millions d'euros par an aux personnes âgées (soit plus de 10% du budget). L'ambition du Département est bien d'aller au-delà d'une politique sectorielle, pour prendre en compte les effets du vieillissement dans l'ensemble des politiques départementales (transports, logement, vie culturelle, sociale...).

La population du Finistère vieillit. Au recensement 2011, près de 20% de la population finistérienne avait plus de 65 ans, soit environ 176 000 personnes. Et dans les années à venir, l'INSEE envisage une poursuite du vieillissement. Selon les projections, les personnes âgées de plus de 75 ans représenteraient 16% de la population en 2040 alors qu'en 2007, elles n'étaient que 10%.

De plus, entre 2010 et 2030, le nombre de personnes âgées potentiellement dépendantes pourrait, si les tendances actuelles se maintiennent, croître de l'ordre de 40% en Bretagne.

C'est donc dès aujourd'hui qu'il faut anticiper et mettre en place les politiques destinées à répondre aux défis du grand âge.

« **Cela exige un accompagnement de toute la société** », explique Solange Creignou, vice-présidente du Conseil départemental en charge des politiques personnes âgées et personnes handicapées. « **Cela signifie que toutes nos politiques devront, de manière transversale, intégrer cette nouvelle dimension** ».

Il est apparu, dans les travaux préparatoires au schéma, que la coordination entre les différents acteurs devait être renforcée.

« **Il n'est pas rare que trois à quatre professionnels interviennent auprès d'une personne âgée à son domicile** », insiste Solange Creignou. « **Entre les soins, le portage des repas, les aides ménagères, les personnes âgées dépendantes reçoivent beaucoup de monde mais ces personnes ne se connaissent pas et ne se parlent pas. Or, une meilleure coordination est possible.** »

L'aide et le soutien aux aidants seront aussi un axe fort du schéma 2015-2020. « **Cela passera par une meilleure formation ou la mise en place d'espaces de paroles** », indique Solange Creignou.

Enfin, le schéma insistera sur le projet de vie des personnes afin d'éviter de trop grandes ruptures pour les personnes dépendantes devant intégrer des EHPAD.

CAP
FINISTÈRE

26 B, rue Aristide-Briand
29000 QUIMPER

DÉPOSÉ LE 24/09/2015



PRESSE
URGENTE
DISTRIBUÉE PAR
LA POSTE

Vociférations

« Madame Le Pen vocifère, c'est tout ce qu'elle sait faire ». En visite au SPACE, salon de l'élevage, à Rennes, Stéphane Le Foll, ministre de l'Agriculture et porte-parole du gouvernement, a trouvé le mot juste pour qualifier le comportement de la présidente du Front national. Elle vocifère. Sur tous les sujets, elle braille, elle s'égosille, elle invective, mais après ? Les agriculteurs n'ont pas besoin d'effets de manches sur des tribunes, mais d'actions. C'est ce à quoi s'est attelé Stéphane Le Foll, depuis sa nomination. Contrairement à ce que veut faire croire Marine Le Pen, les causes de la crise ne sont pas toujours à rechercher à l'extérieur de nos frontières. Il suffit pour s'en convaincre de voir comment Bigard refuse de payer le juste prix aux producteurs de porcs. Cette décision scandaleuse ne relève ni du gouvernement ni de l'Union européenne. PS29

Chiffre de la semaine

132 500

C'est le nombre d'étudiants des classes moyennes qui bénéficient cette année, pour la première fois, d'une bourse universitaire.